



- Agenda Comisiones Sectoriales
- Informaciones destacadas
- Documentos de interés
- Convocatorias
- Becas, ayudas, subvenciones y premios
- Jornadas, cursos y encuentros
- Legislación

## Agenda Comisiones Sectoriales

### Comisiones Sectoriales

#### Jornadas Crue-TIC

Universidad de Málaga

21 y 22 de abril.

[Acceso a la web](#)

#### Pleno Crue-Asuntos Estudiantiles

Centro de Escuelas Pías - UNED. Madrid

22 de abril.

#### Pleno Crue-Asuntos Académicos

Madrid

25 de abril.

#### Jornadas de Crue- Internacionalización y Cooperación

Universitat de les Illes Balears

5 y 6 de mayo

[Acceso a la web](#)

#### Jornadas Crue- Sostenibilidad

Universidad de Córdoba

5 y 6 de mayo

[Acceso a la web](#)

#### Grupos de Trabajo

## **XVII Encuentro SIOU**

Universidad de La Rioja

Del 27 al 29 de abril

[Nota de prensa](#)

## **Conferencia Anual RedOTRI 2016**

Universidad Complutense de Madrid

30 y 31 de mayo

## **XI Encuentro Anual RedUGI 2016**

Universidad de Las Palmas de Gran Canarias

Del 15 al 17 de junio

## **Informaciones destacadas**

### **Acuerdos**

#### **Acuerdos de la Asamblea General de Crue Universidades Españolas**

- Crue Universidades Españolas, en su Asamblea General del pasado 16 de marzo, aprobó con 64 votos a favor, 2 en contra y 5 abstenciones, hacer vinculante la moratoria acordada en la Asamblea General del 2 de febrero de 2015 y no impartir grados de tres años de titulaciones ya existentes hasta el curso 2017/2018.
- Además, la Asamblea también validó el acuerdo alcanzado con las entidades Centro Español de Derechos Reprográficos (CEDRO) y Visual Entidad de Gestión de Artistas Plásticos (VEGAP) para la reproducción digital de obras del repertorio de CEDRO, con una limitación máxima de hasta el 10% de la obra en cuestión. El acuerdo tendrá una duración de dos años, ampliable a un tercero, y la cantidad acordada es de un máximo de 3.000.000€ (IVA excluido).
- Otro de las medidas aprobadas es la solicitud al Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de una prórroga de la PAU para el curso 2016/17.
- Por último, también se ratificó el nombramiento del rector de Córdoba, D. José Carlos Gómez Villamandos, como presidente de la comisión sectorial Crue- I+D+i; así como el nombramiento del rector de la Universidad de Jaén, D. Juan Gómez Ortega, como presidente de la comisión sectorial Crue- TIC.

[Más información.](#)

[Impacto en radio.](#)

**El presidente de Crue Universidades Españolas se reúne con el ministro de Educación, Cultura y Deporte**

El presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz,

ha mantenido un encuentro esta mañana con el Ministro de Educación, Cultura y Deporte, D. Íñigo Méndez de Vigo, en el que también han estado presentes el secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, D. Marcial Marín, y el Secretario General de Universidades, D. Jorge Sainz.

Durante la reunión, se ha acordado la creación de una comisión mixta para terminar de perfilar la prueba de acceso a la universidad para el curso 2017-2018. Además, el ministro ha propuesto al presidente de Crue Universidades Españolas copresidir el acto de entrega de los premios a los mejores expedientes universitarios.

Finalmente, Méndez de Vigo ha comunicado al presidente que el Tesoro pagará una parte importante de las becas generales, lo que supondrá un adelanto significativo en el tiempo de pago con respecto a años anteriores.

### **Crue Universidades Españolas solicita al MECD una prórroga de la PAU para el curso 2016/2017**

La institución ha solicitado que se realice una prueba similar a la PAU en el curso 2016/2017, garantizando la seguridad jurídica de los y las estudiantes que cursan Bachillerato. La indefinición de la Evaluación Final de Bachillerato conlleva la imposibilidad de cumplir el mandato legal de que las universidades aprueben sus criterios de admisión

[Ver comunicado.](#)

### **Crue Universidades Españolas condena los atentados terroristas de Bruselas**

Crue Universidades Españolas condena firmemente los lamentables atentados terroristas que han tenido lugar en Bruselas, iniciados con la explosión de dos bombas en el aeropuerto Internacional de Zaventem, y desea trasladar su solidaridad y apoyo a las víctimas, sus familiares y amigos.

La comunidad universitaria quiere expresar su más enérgica repulsa por cualquier acto de terror, a la vez que proclama el entendimiento entre culturas como el principio fundamental para la convivencia democrática entre los pueblos.

Como muestra de solidaridad y rechazo ante este acto criminal, y en defensa de la justicia y la convivencia, Crue Universidades Españolas anima a las universidades a que condenen la barbarie de estos atentados en la forma que estimen oportuna.

### **Reuniones institucionales de Crue Universidades Españolas en Marruecos**

Entre los días 28 y 29 de marzo, Crue Universidades Españolas mantuvo una serie de encuentros institucionales con el Ministerio de Educación en Marruecos y la Embajada española en dicho país y la Conferencia de Rectores de las Universidades Marroquíes (CPU Maroc).

[Ver comunicado de prensa](#)

### **Crue Universidades Españolas elabora el “Código de Universidades” con el BOE**

Crue Universidades Españolas ha participado, junto con el Boletín Oficial del Estado (BOE), en la elaboración del “Código de Universidades”, documento que recoge toda la normativa legal y reglamentaria en materia de educación superior. La obra cuenta con el prólogo del presidente de la institución, D. Segundo Píriz, y está

disponible en soporte electrónico (formatos PDF y e-Pub).

### [Acceder al Código de Universidades](#)

#### **Modificación de los Estatutos de Crue Universidades Españolas**

Crue Universidades Españolas aprobó en su Asamblea General del 11 de noviembre de 2015 la modificación de sus estatutos.

### [Acceder a los Estatutos.](#)

#### **Entrevistas al presidente de Crue Universidades Españolas**

El pasado 5 de abril El Mundo publicó una entrevista a D. Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas, en la que se abordó, entre otras cuestiones, la posición de las universidades sobre las pruebas de acceso a la universidad que se están preparando y que entrarán en vigor con la nueva LOMCE. El presidente destacó la petición hecha al Ministerio de Educación de “que se tomen medidas de forma coordinada” y también expresó su deseo de que esa prueba permita que “los estudiantes puedan moverse libremente dentro del sistema universitario español”.

### [Entrevista completa](#)

Por su parte, Colpisa, la agencia del grupo Vocento, también ha querido contar con la visión del presidente sobre la situación de las pruebas de acceso a la universidad. En ella, Píriz resaltó la intención de las universidades de que “la Prueba Final de Bachillerato sea lo más parecida a la PAU actual y así solventar la situación”.

### [Entrevista completa](#)

#### **Entrevista a Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas, sobre el ranking publicado por la revista Times Higher Education**

En la entrevista realizada en el programa “La mañana del sábado” de la Cadena Cope, el pasado 12 de marzo, el presidente abordó la reciente publicación del ranking sobre mejores universidades europeas, donde se recoge que actualmente hay 5 universidades españolas entre las 200 primeras, y 3 entre las 100 primeras.

### [Escuchar el audio.](#)

#### **Crue-Internacionalización y Cooperación**

#### **Diálogos sobre el papel de la Universidad ante los Objetivos de Desarrollo Sostenible**

El pasado 10 de marzo se celebró, en la sede de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la jornada “Diálogos sobre el papel de la universidad española ante los Objetivos de Desarrollo Sostenible” organizada por el grupo de trabajo de Cooperación de la comisión sectorial Crue-Internacionalización y Cooperación, a través de su Observatorio de Cooperación Universitaria al Desarrollo (OCUD), con la colaboración de AECID y de la Secretaría General de Cooperación Internacional para el Desarrollo del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación (SGCID-MAEC). En el debate también participó el secretario ejecutivo de Crue-Sostenibilidad.

El vicepresidente de Crue Universidades Españolas y rector de la Universidad Pontificia Comillas, Julio L. Martínez, subrayó en la inauguración de estas jornadas que “una vez tenemos los Objetivos

de Desarrollo Sostenible, es el momento propicio para que nos replanteemos o reenfoquemos las estrategias para tratar esta cuestión en el seno de las universidades a todos los niveles, que son la docencia, el aprendizaje, la investigación y la transferencia, y el servicio a la sociedad". En este sentido ha destacado que "no lo podremos hacer si el conjunto de la comunidad universitaria no tiene una conciencia lo más clara posible de lo que hablamos cuando hablamos de Desarrollo Sostenible en un mundo que atraviesa tantas desigualdades". Por ello, ha felicitado a los implicados en la cooperación universitaria por la celebración de esta jornada que ha considerado "crucial" para el desarrollo de las acciones que el sistema universitario puede llevar a cabo en esta materia y ha concluido que "las universidades tenemos que ser parte fundamental que contribuya al conocimiento y a la propuesta de la sociedad de dar una manera digna de vivir a millones de personas".

#### **[Ver comunicado.](#)**

#### **Entrevista al Presidente de Crue-Internacionalización y Cooperación en RNE sobre Objetivos de Desarrollo Sostenible**

D. Daniel Hernández-Ruópez, presidente de Crue-Internacionalización y Cooperación y rector de la Universidad de Salamanca, acudió el pasado 13 de marzo a una entrevista en RNE, en relación con la jornada sobre "[Diálogos sobre el papel de la Universidad en los Objetivos del Desarrollo Sostenible](#)".

#### **[Escuchar el audio.](#)**

#### **Reunión del presidente de Crue Universidades Españolas con el Secretario de Estado de Cultura**

El pasado 4 de marzo se celebró una reunión entre el secretario de Estado de Cultura, D. José María Lasalle, el presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz, y la secretaria general, Dña. M<sup>a</sup>. Teresa Lozano. La reunión contó además con la asistencia de D. José Pascual Marco, director general de Políticas e Industrias Culturales y del Libro y de D. Carlos Guervós, subdirector general de Propiedad Intelectual.

El encuentro sirvió para informarles de la interposición presentada por Crue Universidades Españolas del recurso contra la Orden ECD 2574/2015, de 2 de diciembre, por la que se aprueba la metodología para la determinación de las tarifas generales en relación con la remuneración exigible por la utilización del repertorio de las entidades de gestión de derechos de propiedad intelectual, así como de los últimos avances del proceso de constitución de la entidad de gestión.

#### **Comisión de Propiedad Intelectual**

El secretario de Estado de Cultura, José María Lasalle, el secretario de Estado de Economía y Apoyo a la Empresa, Íñigo Fernández de Mesa, el secretario de Estado de Telecomunicaciones y para la Sociedad de la Información, Víctor Calvo Sotelo, y la subsecretaria del Ministerio de Justicia, Áurea Roldán, han asistido el 29 de febrero a la sesión constitutiva de la Sección Primera de la Comisión de Propiedad Intelectual de este órgano colegiado, que ha ampliado sus competencias tras la reforma de la Ley de Propiedad Intelectual y la aprobación del reglamento específico que la desarrolla.

La principal novedad en las nuevas competencias de la Sección Primera figura en el ámbito tarifario de las entidades de gestión de derechos de propiedad intelectual.

#### **[Más información.](#)**

## **Intercambio de estudiantes universitarios entre España y EE.UU.**

El 26 de febrero el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, a través del Servicio Español de Internacionalización de la Educación (SEPIE), y la Asociación de Programas Universitarios Norteamericanos en España (APUNE) han firmado un memorando de entendimiento en el que se comprometen a intensificar las relaciones entre ambas instituciones para fomentar la movilidad de estudiantes universitarios entre ambos países. Actualmente, alrededor de 27.000 estudiantes norteamericanos cursan sus estudios en universidades españolas.

## **Reunión del Comité Permanente con portavoces del PSOE de la Comisión de Educación**

El pasado 25 de febrero el Comité Permanente de Crue Universidades Españolas mantuvo una reunión con los portavoces del PSOE de la Comisión de Educación y Deporte en el Congreso de los Diputados, a petición del grupo parlamentario. En el encuentro, los representantes universitarios reiteraron las reivindicaciones ya expuestas previamente en la ronda de reuniones que la institución mantuvo con los principales partidos políticos antes de las Elecciones Generales del 20 de diciembre del pasado año: la necesidad de un Pacto de Estado por la Educación y la Investigación; una mayor autonomía universitaria ligada a la rendición de cuentas; mejor financiación y mejores becas y ayudas al estudio para garantizar la igualdad de oportunidades en el acceso a la educación universitaria, entre otros.

Por parte de Crue Universidades Españolas asistió su presidente, D. Segundo Píriz; junto con el vicepresidente D. Roberto Fernández, rector de la Universitat de Lleida; los vocales del Comité Permanente D. Josep M<sup>a</sup> Garrell, rector de la Universitat Ramon Llull, y D. Fernando Suárez, rector de la Universidad Rey Juan Carlos; y la secretaria general, Dña. M<sup>a</sup> Teresa Lozano. Por parte del Grupo Socialista asistió el portavoz de Educación de la Comisión de Educación y Deporte D. Rafael Simancas; el portavoz de Universidades de dicha comisión, D. Ignacio Urquizu; los diputados D. Guillermo Meijón y D. Ricardo García Mira, y el coordinador de Educación y Cultura en el Comité Ejecutivo Federal del PSOE, D. Pablo Uruburu.

### **[Más información.](#)**

## **X Congreso Internacional de Educación Superior en La Habana**

Entre los días 15 y 19 de febrero se ha celebrado en La Habana el X Congreso Internacional de Educación Superior "Universidad 2016", bajo el título "Universidad innovadora por un desarrollo humano sostenible", que ha reunido a 2.500 delegados de 60 países y en el que se han abordado temas como la responsabilidad social de las universidades, la política de ciencia, tecnología e innovación, o la cooperación en proyectos internacionales.

El presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz, participó el pasado día 16 en la mesa redonda "Proyección de los Sistemas Nacionales de Educación Superior, Investigación, Innovación, Internacionalización y Redes Académicas" junto con la directora del Institute of International Education de Estados Unidos y el secretario general de la Conferencia de Rectores de Alemania (HRK). Además, han participado en sendas mesas redondas, Dña. Pilar Aranda, miembro del Comité Permanente de Crue Universidades Españolas y rectora de la Universidad de Granada, y D. Manuel Palomar Sanz, rector de la Universidad de Alicante. Asimismo, vicerrectores de varias universidades han participado en las distintas conferencias y talleres. En particular y representando a

Crue Universidades Españolas, Dña. Margarita Alfaro, vocal del Comité Ejecutivo de Crue-Internacionalización y Cooperación, y D. Nicolás Díaz de Lezcano, presidente del grupo de Empleo de Crue-Asuntos Estudiantiles.

### **Reuniones y encuentros institucionales en Cuba**

El lunes 15 de febrero el presidente de Crue Universidades Españolas y los rectores asistentes al X Congreso Universidad 2016 mantuvieron una reunión de trabajo con el ministerio de Educación Superior de Cuba (MES), en la que participó el ministro, D. Rodolfo Alarcón y el viceministro, D. José Ramón Saborido. Durante la reunión se plantearon posibles actuaciones de colaboración universitaria en el contexto actual de ambos países, se puso de manifiesto la disposición de la Embajada de España en la consecución de los objetivos, y se señaló la oportunidad de explorar las opciones que ofrecen los programas europeos para solicitar proyectos en colaboración con Cuba.

En este contexto, se acordó constituir una comisión mixta, que deberá formular una propuesta de actuación y realizar un seguimiento de su puesta en marcha. Además, se recordó la importancia del próximo encuentro bilateral de universidades cubanas y españolas, que está previsto celebrar en junio de 2017 en Cuba. La reunión finalizó con un almuerzo, al que se incorporó el Embajador de España en Cuba, D. Juan Francisco Montalbán.

Por su parte, el Embajador recibió en su residencia a la delegación española el domingo 14 y convocó una reunión de trabajo el martes 16, a la que asistió el presidente, D. Segundo Píriz, acompañado de rectores y vicerrectores de universidades españolas. En la reunión también se contó con la presencia de representantes de la AECID. El Embajador mostró su total disposición con Crue Universidades Españolas para llevar a cabo actuaciones de colaboración con las universidades cubanas. Se resaltó, en este sentido, la importancia de trabajar de forma coordinada con los representantes de la Embajada y con los de la AECID.

### **Foro Transfiere**

Entre los días 10 y 11 de febrero tuvo lugar la quinta edición de Transfiere, foro europeo para la Ciencia, Tecnología e Innovación, celebrado en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga, y del que Crue forma parte del comité organizador. En representación de Crue Universidades Españolas, acudió D. José Ángel Narváez, rector de la Universidad de Málaga, que intervino en el acto de inauguración del foro, así como otros representantes del comité ejecutivo de Crue-I+D+i. El recinto malagueño ha reunido así a más de 500 empresas e instituciones, 1.900 proyectos tecnológicos, 190 grupos de investigación, 40 universidades, 37 plataformas tecnológicas y 45 stands. [Más información.](#)

### **Presentación del primer Barómetro de empleabilidad y empleo universitarios**

El presidente de Crue Universidades Españolas, D. Segundo Píriz; el director de la Cátedra Unesco de Gestión y Política Universitaria, D. Francisco Michavila; y el director del Área de Investigación y Conocimiento de la Fundación Bancaria "la Caixa", D. Jordi Portabella, presentaron, el pasado 11 de febrero, el "Barómetro de empleabilidad y empleo de los universitarios en España", elaborado por la Cátedra UNESCO. El acto tuvo lugar en el auditorio de CaixaForum en Madrid.

El informe recoge la muestra más amplia sobre este tipo de estudios que se ha realizado para el Sistema Universitario Español: analiza información de más de 13.000 egresados y 46 universidades

sobre la empleabilidad y el empleo de los titulados universitarios, orientada a mejorar la vinculación entre formación y empleo. Entre las principales conclusiones del informe destaca que el 94% de los egresados volvería a realizar estudios universitarios. El 54% de ellos estudiaría lo mismo en la misma universidad, mientras que el 12% haría otra carrera en otra universidad.

### [Más información.](#)

#### **El Presidente de Crue-Internacionalización y Cooperación acude al programa de TVE Europa 2016 para hablar sobre Erasmus+**

El programa "Europa 2016" del canal 24h de TVE entrevistó el 29 de enero a D. Daniel Hernández-Ruipérez, presidente de Crue-Internacionalización y Cooperación y rector de la Universidad de Salamanca, con relación al primer balance del programa Erasmus+ del curso 2013-14 hecho público por la Comisión Europea.

Hernández-Ruipérez destacó que Erasmus + es una experiencia vital para los alumnos que lo cursan porque "aprenden de otra forma, ven otros sistemas universitarios y otras maneras de enseñar y comprender".

### [Ver el programa completo.](#)

#### **Reunión de la comunidad educativa con el PSOE**

Crue Universidades Españolas participó el pasado 9 de febrero en la reunión convocada por el Partido Socialista Obrero Español con representantes de la comunidad educativa, a todos los niveles, del panorama nacional. En representación de Crue Universidades Españolas, acudió D. Fernando Suárez, miembro del Comité Permanente de Crue Universidades Españolas y rector de la Universidad Rey Juan Carlos.

En su intervención, Suárez, volvió a trasladar al secretario general del PSOE las reivindicaciones que la institución ya presentó a los principales partidos políticos durante la ronda de reuniones mantenidas antes de las Elecciones Generales del 20 de diciembre. Entre ellas, destaca la rebaja de las tasas universitarias, especialmente para los masters, fomentar la internacionalización y la movilidad internacional, y crear un sistema de becas proactivo que garantice la igualdad de oportunidades en el acceso a los estudios universitarios. Sobre la PAU, propuso que se prorrogue el procedimiento y que se alcance un reconocimiento a nivel de todas las universidades.

#### **Reunión de Crue con D. Antonio Dorado, Secretario General de la Administración de Justicia**

El día 9 de febrero se celebró en la sede del Ministerio de Justicia una reunión presidida por el Secretario General de la Administración de Justicia, D. Antonio Dorado, a la que asistió en representación de Crue Universidades Españolas, su secretaria general, Dña. María Teresa Lozano.

El motivo de la reunión fue transmitirle las inquietudes de las universidades respecto a la entrada en funcionamiento de LexNET como medio informático de telecomunicaciones. Crue Universidades Españolas elaborará, conjuntamente con el Ministerio, un Convenio Marco que regule el acceso a esta plataforma de todas las universidades miembros de Crue Universidades Españolas.

#### **La Universidad del País Vasco asume la presidencia del G-9 de universidades**

El pasado 8 de febrero tuvo lugar en Bilbao una reunión entre los rectores del Grupo 9 de Universidades (G-9). En el encuentro se produjo el traspaso de la presidencia semestral del G-9, que ha pasado de la Universidad de La Rioja a la Universidad del País Vasco. La reunión contó con la presencia de rectores y representantes de las universidades integradas en el Grupo 9, entre ellos, D. Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas y rector de la Universidad de Extremadura. Entre los temas tratados se encuentran algunas de las iniciativas del G-9 como el campus virtual compartido, las IV Jornadas Doctorales, la VIII Liga de Debate Interuniversitario o la propuesta de futuros másteres conjuntos G-9.

### [Más información.](#)

#### **Plan del PSOE para el retorno del talento científico y profesional**

El pasado 27 de enero, el Grupo Parlamentario Socialista registró en el Congreso de los diputados una proposición no de ley para impulsar un Plan de retorno del talento científico y profesional, con el objetivo de recuperar a 10.000 jóvenes investigadores.

La intención es llevar a cabo este programa contando con la participación de las universidades, centros de investigación, representantes de la comunidad científica y agentes sociales, así como con las instituciones públicas y privadas que promuevan la investigación. Esta iniciativa del PSOE incluirá acciones de formación y oportunidades de desarrollo profesional para fomentar el avance y desarrollo del sistema científico universitario español.

### [Más información.](#)

#### **EUROPA**

El Boletín Europa contiene información de interés en el ámbito de la educación superior e investigación europeas, y sustituye al anterior boletín específico de Horizonte 2020 y proyectos de investigación europeos.

#### [Acceder al boletín Europa nº 1](#)

#### [Acceder al boletín Europa nº 2](#)

#### **EUROPEAN UNIVERSITY ASSOCIATION (EUA)**

#### **Tercera Conferencia Árabe-Europea de Educación Superior (AECHE 3)**

La European University Association (EUA) se informa sobre la Tercera Conferencia Árabe-Europea de Educación Superior ([AECHE 3](#)): Opportunities and Challenges for Arab and European universities in fulfilling their societal mission, que se celebrará en Universidad de Barcelona los próximos 25-27 de Mayo.

Este año, las conferencias se centrarán en las contribuciones que la universidad puede hacer para favorecer el diálogo interregional, la colaboración internacional y la resolución de conflictos. Entre otras cuestiones se abordará que los flujos de refugiados hacia Europa subrayan el hecho de que la crisis humanitaria en oriente medio no es un problema regional, sino que deben ser tenidos en cuenta como una emergencia global, con implicaciones globales, y un asunto de preocupación para las universidades, tanto europeas como árabes.

Esta conferencia supone una oportunidad para discutir con las

universidades árabes los temas candentes que surgen de esta crisis y el impacto que tiene la migración masiva en el contexto del trabajo que las universidades realizan a nivel local, nacional e internacional. La participación está restringida a miembros de la EUA y AARU (Asociación de Universidades Árabes) y el registro se puede hacer a través del siguiente [enlace](#).

Existe la posibilidad de proponer conferenciantes universitarios, las indicaciones para hacerlo se pueden encontrar a través del siguiente [enlace](#) (apartado Calls).

[Ver programa preliminar.](#)

### **Convocatorias de investigación**

El pasado 26 de febrero el Consejo de Ministros aprobó la concesión de **370 millones de euros** para las dos principales convocatorias de proyectos de investigación. Por un lado, la convocatoria de "I+D Excelencia" tendrá un presupuesto de 125,5 millones de euros, mientras que "I+D+i Retos-Investigación" contará con 244 millones de euros. Los beneficiarios son universidades, centros públicos de I+D y centros privados de I+D sin ánimo de lucro.

La convocatoria de "I+D Excelencia" 2016 tiene como objetivo financiar proyectos con el objetivo primordial de obtener resultados que supongan un avance significativo del conocimiento y tengan un alto impacto científico-técnico, internacional, social o económico. Por otro lado, la convocatoria de "I+D+i Retos-Investigación" 2016 se centra en proyectos cuyos objetivos contribuyan a resolver cualquier aspecto reflejado en los grandes retos de la sociedad recogidos en la Estrategia Española de Ciencia y Tecnología y de Innovación.

[Más información.](#)

### **I+d+i Sanitaria**

El Consejo de Ministros ha aprobado 160 millones de euros para la Acción Estratégica en Salud 2016, que gestiona el Instituto de Salud Carlos III, organismo dependiente del Ministerio de Economía y Competitividad. El objetivo de esta convocatoria es fomentar proyectos de investigación sanitaria y la contratación de investigadores, para lo que se ha incrementado el presupuesto un 62,5%, pasando de los 100 millones de 2015 a los cerca de 160 millones de esta edición.

[Más información.](#)

### **El Ministerio de Educación aprueba el Programa Anual de Ayudas para 2016**

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha aprobado la orden ECD/276/2016 que corresponde al Programa Anual de Ayudas para el año 2016. En el documento, las ayudas están clasificadas por programa presupuestario, tipo de beneficiario y centro gestor. Además, el Ministerio destaca la mejora de la gestión y tramitación de las ayudas.

Una de las medidas publicadas, es la concesión de 580 ayudas para estancias en centros extranjeros de investigación a personas que disfrutaran de contratos predoctorales para la realización de tesis doctorales y preparación para la formación de profesorado universitario (FPU).

[Más información.](#)

**Se entregan las acreditaciones de excelencia "Severo Ochoa" y**

## **"María de Maeztu"**

El pasado 2 de febrero, la Secretaría de Estado de I+D+i entregó las acreditaciones "Severo Ochoa" y "María de Maeztu" 2015, el reconocimiento institucional a la investigación científica en España. En esta edición se han concedido 11 acreditaciones "Severo Ochoa" y 4 "María de Maeztu".

Las acreditaciones "María de Maeztu" se han concedido al departamento de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de la Universidad Pompeu Fabra, el departamento de Física de Partículas del Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT), el Instituto de Ciencia Molecular de la Universidad de Valencia y el Instituto de Ciencia y Tecnología Ambientales (ICTA) de la Universidad Autónoma de Barcelona.

[Más información.](#)

## **RANKINGS UNIVERSITARIOS**

### **Una universidad española en el Top25 de las mejores universidades con más de 400 años**

Times Higher Education presentó el pasado 10 de febrero el ranking de las 25 mejores universidades con más de 400 años de antigüedad: "Top 25 universities over 400 years old". La Universidad de Barcelona, fundada en 1450, ocupa el puesto 24. Los 5 primeros puestos los ocupan las siguientes universidades: Universidad de Oxford (Reino Unido), Universidad de Cambridge (Reino Unido), Universidad de Edimburgo (Reino Unido), Universidad de Munich (Alemania) y Universidad de Lovaina (Bélgica).

[Acceder al ranking.](#)

### **Cinco universidades españolas entre las 300 mejores del mundo según el ranking QS**

El último informe del Ranking QS (Quacquarelli Symonds), publicado el pasado 22 de marzo, sitúa a la Universitat de Barcelona; la Universidad Autónoma de Madrid; la Universitat Autònoma de Barcelona; la Universidad Complutense de Madrid; y la Universidad de Navarra, como las cinco mejores instituciones académicas de España.

El estudio tiene en cuenta factores como la reputación académica, la reputación entre empleadores, las citaciones por medios y el índice H, que mide tanto la cantidad (productividad), como la calidad (impacto) de la actividad científica.

[Acceder al ranking.](#)

### **La Fundación BBVA y el Ivie publican el U-Ranking 2016**

La Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie) han elaborado el proyecto U-Ranking 2016 para evaluar un total de 61 universidades españolas atendiendo a diferentes parámetros: el rendimiento docente e investigador y los resultados de innovación y desarrollo tecnológico, entre otros. Se trata de la cuarta edición de este informe dirigido por los profesores Francisco Pérez y Joaquín Aldás (Ivie y Universitat de València) con la colaboración de Irene Zaera, Rodrigo Aragón y Héctor García, técnicos de investigación del Ivie.

En el estudio se observan diferencias por comunidades autónomas y entre los campus, categorizados en siete grandes grupos. Además, también incluye una comparativa con el ranking de

Shanghái.

[Acceder al ranking](#)

### **Fundación Rafael del Pino - Espacio Investiga**

La Fundación Rafael del Pino ha lanzado una plataforma de divulgación de uso libre y abierto, para el ámbito académico y el estudio personal. El objetivo de este espacio es ofrecer, tanto al público especialista como al público en general, una plataforma de divulgación de uso libre y abierto en la que se difundan estudios y bases de datos para su uso en el ámbito particular y en el análisis académico.

[Más información.](#)

### **Documentos de interés**

#### **La Comisión Europea publica el informe “España 2016” dentro de sus análisis por países**

La Comisión Europea publicó el pasado 26 de febrero su análisis anual de los desafíos económicos y sociales en los Estados miembros de la UE, los denominados informes por países, los cuales permiten supervisar las reformas y señalar los retos que los Estados miembros deben afrontar. También reflejan la mayor atención a consideraciones sociales y de empleo que la Comisión quiere introducir en el Semestre Europeo. Por ese motivo, la Comisión mantendrá en los próximos meses un estrecho diálogo con los Estados miembros, celebrando reuniones bilaterales para analizar estos informes.

En el Informe "España 2016", se examinan los obstáculos al crecimiento de la productividad y las empresas, así como las debilidades en materia de investigación e innovación, educación, políticas sociales, entornos de las empresas, industrias de red, Administración Pública, marcos presupuestarios y fiscalidad. El informe también destaca la importancia de la estrategia de internacionalización y modernización de la enseñanza universitaria como medio para aumentar la calidad, e insiste en que la cooperación entre la universidad y la empresa debe seguir siendo prioritaria para aumentar la empleabilidad de los graduados, fomentando la innovación como motor del crecimiento sostenible.

[Acceder al informe.](#)

#### **Fundación BBVA-Ivie: Cuentas de la Educación en España 2000-2013**

El último estudio de la Fundación BBVA y el Ivie, "Cuentas de la Educación en España 2000-2013, Recursos, gastos y resultados", dirigido por Francisco Pérez y Ezequiel Uriel (Ivie y Universitat de València), en colaboración con Vicent Cucarella, Laura Hernández y Ángel Soler, economistas del Ivie, constituye un análisis del gasto en educación, la financiación y la inversión pública, privada y de las familias en este terreno.

[Acceder al informe.](#)

#### **La COSCE presenta su informe sobre la I+D+i en los Presupuestos Generales de 2016**

La Confederación de Sociedades Científicas de España (COSCE) presentó el pasado 10 de febrero en Madrid su informe “Análisis de los recursos destinados a I+D+i contenidos en los Presupuestos

Generales del Estado aprobados para el año 2016". El estudio, elaborado por los expertos del Instituto de Estudios de la Innovación (IREIN), José Molero (Universidad Complutense de Madrid) y José de Nó (Consejo Superior de Investigaciones Científicas), incluye un análisis exhaustivo de las partidas de los Presupuestos Generales del Estado (PGE) destinadas a ciencia.

[Acceder al informe.](#)

### **Informe Horizon 2016. Desafíos, tendencias y tecnologías en Enseñanza Universitaria**

El informe Horizon 2015 sobre Educación Superior es una colaboración entre el NMC (New Media Consortium) y ELI (EDUCAUSE Learning Initiative). En esta 12.ª edición se describen las conclusiones anuales del Proyecto Horizon, un proyecto de investigación diseñado para identificar y describir las tecnologías emergentes que puedan tener un impacto en el aprendizaje, la enseñanza y la investigación.

Se identifican seis tendencias clave, seis retos importantes y seis importantes desarrollos en la tecnología educativa a corto, medio y largo plazo proporcionando a los líderes universitarios y profesionales una guía valiosa para la planificación estratégica de la tecnología.

[Ver el informe](#)

### **Informe La movilidad internacional de los estudiantes universitarios en España**

La Kingston University, bajo la dirección de Joan Anton Carbonell, ha publicado un estudio sobre la movilidad de los estudiantes universitarios españoles correspondiente al curso 2013-14.

[Ver el informe](#)

## **Becas, ayudas, subvenciones y premios**

### **BECAS**

#### **Ministerio de Educación, Cultura y Deporte**

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte ha convocado becas y ayudas para distintos programas formativos desde el pasado 1 de enero de 2016, que ascienden a 20,9 millones de euros:

- Ayudas a estudiantes para participar en cursos de inmersión en lengua inglesa: 7,6 millones de euros.
- Programas de inmersión lingüística en inglés en España: 2,1 millones de euros.
- Programa "Rutas Científicas, Artísticas y Literarias": 1,4 millones de euros.
- Programas formativos de FP para estudiantes con necesidades específicas en Ceuta y Melilla: 1,3 millones de euros.
- Becas de formación e investigación en distintos campos educativos: 803.670 euros. Programa "Centros de Educación ambiental": 157.000 euros.
- Estancias profesionales para docentes: 132.000 euros.
- Premios Nacionales eTwinning 2016 de en las enseñanzas

oficiales no universitarias: 50.000 euros.

- Asistencia a eventos de formación dentro del marco de la acción eTwinning: 186.000 euros.
- Ayudas a titulados en Máster y Maestros para participar en cursos de inmersión en lengua inglesa: 611.458,88 euros.
- Programa "Campus Científicos de Verano": 450.000 euros.
- XI Concurso Nacional de Teatro Clásico Grecolatino en las enseñanzas no universitarias correspondiente al curso escolar 2015-2016: 46.000 euros.
- Concurso Nacional de Coros Escolares en las enseñanzas no universitarias correspondiente al curso escolar 2015- 2016: 79.000 euros.
- Cursos de formación en red del profesorado: 597.740 euros.
- Programa FARO: 3.580.000 euros.
- Programa ARGO: 2.300.000 euros.

La cumplimentación y presentación de solicitudes para participar en todas estas convocatorias deberán realizarse mediante el formulario de inscripción que será accesible por vía telemática a través de la sede electrónica del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte <https://sede.educacion.gob.es>, sección "Trámites y Servicios"

### **X Convocatoria de becas I+D en prevención de riesgos laborales**

La Fundación Prevent convoca estas becas con el propósito de mover la investigación mediante:

- La publicación y difusión de los resultados, proyectando las ventajas o beneficios derivados de la investigación en el ámbito de la prevención de riesgos laborales, con repercusión a nivel social y en el propio ámbito profesional.
- La contribución al prestigio profesional (currículum) y docente de los investigadores premiados.
- La aportación de un canal de mejora continua, fruto de la colaboración entre las empresas, Fundación Prevent y las entidades que dan soporte a estas becas y que son: el Departament d'Empresa i Ocupació de la Generalitat de Catalunya, Full Audit, Grupo Áreas, Instituto Nacional de Seguridad e Higiene en el Trabajo, MC Mutual, MC Prevención, OHL, Quirónsalud, Societat Catalana de Salut Laboral.

[Ver bases de la convocatoria.](#)

### **Becas de Investigación de la Embajada Francesa**

La Secretaría de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades ha publicado en resolución el 3 de marzo el ofrecimiento de la Embajada de Francia de becas de investigación de un mes de duración durante el año 2016.

Las becas están destinadas a profesores españoles de francés de un centro público universitario o a estudiantes españoles de tercer ciclo de francés que deseen ir a Francia. El plazo de presentación de solicitudes finalizará el **24 de abril** de 2016.

[Ver BOE.](#)

## AYUDAS

### Fundación BBVA - Ayudas a investigadores y creadores culturales

La Fundación BBVA anuncia su Convocatoria de Ayudas a Investigadores y Creadores Culturales 2016 destinadas a apoyar a investigadores y creadores culturales que, encontrándose en estadios intermedios de su carrera, se caractericen por una producción científica, tecnológica o cultural altamente innovadora.

Se concederán aproximadamente 55 ayudas para el conjunto de la convocatoria. El importe bruto máximo de cada una de las ayudas será de 40.000 euros. Los proyectos presentados tendrán una duración mínima de 6 meses y máxima de 18 meses, desde que el beneficiario suscriba el Compromiso de Aceptación de la ayuda. El proyecto objeto de la ayuda solicitada deberá estar completado al finalizar este período.

Todas las solicitudes se presentarán exclusivamente a través de la aplicación disponible en el sitio web de la Fundación BBVA: [www.fbbva.es](http://www.fbbva.es). El plazo de presentación de las solicitudes **finaliza el 28 de abril de 2016, a las 19.00 h.**, hora peninsular.

Para más información: [ayudas-individuales@fbbva.es](mailto:ayudas-individuales@fbbva.es)

### AYUDAS EMPLEA

El 2 de abril se publicó en el BOE la resolución de la Secretaría de Estado de I+D+i por la que se aprueba la convocatoria del año 2016 para la concesión de ayudas EMPLEA, modalidades titulados universitarios y titulados no universitarios conformación profesional de grado superior o equivalente, dentro del Programa Estatal de Promoción del Talento y su Empleabilidad, en el marco del Plan Estatal de Investigación Científica, Técnica y de Innovación 2013-2016.

[Ver BOE](#)

### CSIC - Becas de introducción a la Investigación (JAE)

El 19 de marzo se ha publicado en BOE la convocatoria de becas de introducción a la Investigación del CSIC (Programa "Junta de Ampliación de Estudios"), JAE Intro 2016, correspondiente a la fase de presentación de solicitudes por parte de los estudiantes, y cuyo plazo estará abierto desde el 11 de abril hasta el 2 de mayo.

La duración de las becas será de 2 meses y la cuantía de 2000 euros y están orientadas a alumnos con excelentes calificaciones durante el grado y que estén cursando un master universitario oficial en el momento de la incorporación a la beca, así como a estudiantes que aún no hayan finalizado los estudios de grado siempre que en el momento de la incorporación cumplan los requisitos de calificaciones mínimas e inscripción en el master.

[Más información.](#)

### MINECO - Convocatoria Retos-Colaboración 2015

Resolución de 17 de febrero de 2016, de la Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación, por la que se publican las ayudas concedidas en la convocatoria Retos-Colaboración 2015, convocadas por Resolución de 30 de

diciembre de 2014.

[Ver BOE.](#)

## **SUBVENCIONES**

### **Subvenciones para el fomento de las solicitudes de Patentes y Modelos de Utilidad (OEPM) Subvenciones para el fomento de las solicitudes de Patentes y Modelos de Utilidad (OEPM)**

La Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM) continúa impulsando, en el ejercicio 2016, la utilización de las Patentes por las empresas españolas como herramienta de Propiedad Industrial que facilita el acceso a los mercados internacionales. Con tal finalidad convocará próximamente el Plan de ayudas de subvenciones para el fomento de las solicitudes de Patentes y Modelos de Utilidad españoles y en el exterior.

Los dos objetivos fundamentales de estas ayudas son: Estimular la protección internacional de la tecnología a través de las Patentes o los Modelos de Utilidad, así como contribuir a la mejora de la competitividad de aquellas entidades del sector privado que han emprendido la búsqueda de mercados fuera de España. Se estima que la convocatoria se publicará la segunda quincena de marzo.

La formalización y presentación de solicitudes se realizará por vía telemática, a través de la Sede Electrónica de la OEPM (<https://sede.oepm.gob.es>). El plazo de presentación será de un mes a partir del día siguiente de la publicación de la Resolución en el BOE. El presupuesto convocado será de 4.320.900€ para el programa internacional y 231.800€ para el programa nacional.

## **PREMIOS**

### **Premio UNESCO de Educación para el Desarrollo Sostenible 2016**

La Directora General de la UNESCO, Irina Bokova, ha formulado la segunda solicitud de candidaturas para el Premio UNESCO-Japón de Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS). Este premio, dotado con 50.000 dólares estadounidenses para cada uno de los tres ganadores, tiene por objeto honrar los esfuerzos sobresalientes realizados por particulares, instituciones y organizaciones que participan en actividades de EDS.

La UNESCO invita a las Delegaciones Permanentes de los Estados Miembros y a las organizaciones no gubernamentales (ONG) que mantienen relaciones oficiales con la Organización a que presenten cada una un máximo de tres candidaturas para la edición de 2016 del Premio. El plazo de presentación de candidaturas vence el 30 de abril de 2016 a medianoche (hora de París).

[Más información.](#)

### **Premios Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento**

Los Premios Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento reconocen e incentivan la investigación y creación cultural de excelencia, en especial aquellas contribuciones de amplio impacto por su originalidad y significado teórico, así como por su capacidad para desplazar hacia delante la frontera de

lo conocido.

Estos galardones de carácter internacional se convocan en ocho categorías: Ciencias Básicas (Física, Química, Matemáticas), Biomedicina, Ecología y Biología de la Conservación, Tecnologías de la Información y la Comunicación, Economía, Finanzas y Gestión de Empresas, Música Contemporánea, Cambio Climático y Cooperación al Desarrollo.

### [Más información.](#)

#### **Premios Europeos de Promoción Empresarial**

La Dirección General de Mercado Interior, Industria, Emprendimiento y PYME de la Comisión Europea ha lanzado la convocatoria de los Premios Europeos a la Promoción Empresarial correspondiente a 2016, abierta a todas las administraciones locales, autonómicas o nacionales, así como a las asociaciones entre el sector público y privado, y organizaciones empresariales de los Estados miembros de la Unión Europea.

Hay seis categorías de premios: promoción de la iniciativa empresarial, inversión en formación profesional, mejora del entorno empresarial, apoyo a la internacionalización de las empresas, apoyo al desarrollo de los mercados verdes y la eficiencia en los recursos, iniciativa empresarial responsable e integradora. La selección de candidaturas se realizará en dos fases: una fase nacional en cada uno de los Estados miembros y una segunda fase europea en la que participan, como máximo, dos finalistas por país.

El plazo para la presentación de candidaturas estará abierto **hasta el 31 de mayo** de 2016.

### [Acceder al formulario de participación.](#)

### [Más información.](#)

#### **GUPES Green Gown Awards**

Los premios GUPES significan un reconocimiento de buenas prácticas ambientales y la sostenibilidad en la educación superior. Los Premios pretenden dotar a la educación superior de los puntos de referencia para la excelencia y son, generalmente, respetados por los Gobiernos, los consejos académicos y de financiación, la administración superior, y estudiantes. Los Premios GUPES están apoyados por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente ( PNUMA ) y la Asociación Mundial de Universidades sobre el Medio Ambiente y la Sostenibilidad (GUPES ) y está abierto a los miembros GUPES.

La fecha límite para presentar candidaturas es del **31 de mayo**. El 22 de junio se anunciarán los finalistas, el 1 de agosto se anunciarán los ganadores y el 13 de septiembre se hará la entrega de premios en Boston (EE.UU.).

### [Más información.](#)

#### **Premio Jóvenes Investigadores**

La Real Academia de Ingeniería ha publicado la 7ª convocatoria de los premios "Agustín de Betancourt y Molina" y "Juan López de Peñalver" 2016, destinados a investigadores en ingeniería que el 1 de enero de 2016

tengan menos de 40 años de edad y que mantengan vinculación con España, en la que hayan desarrollado partes significativas de sus trabajos, y a personas individuales, o a equipos de trabajo, formados por miembros que mayoritariamente tengan menos de 40 años de edad y en los que concurren las circunstancias a las que se hace alusión en el punto anterior, que hayan realizado labores de innovación, contribuciones profesionales notorias u obra singular en cualquiera de los ámbitos profesionales de la ingeniería española, respectivamente.

Las propuestas y solicitudes se remitirán preferiblemente vía correo electrónico a [secretaria@raing.es](mailto:secretaria@raing.es) indicando en "Asunto" PREMIOS BETANCOURT Y LÓPEZ DE PEÑÁLVER, o se entregarán en sobre cerrado en: REAL ACADEMIA DE INGENIERÍA PREMIOS BETANCOURT Y LÓPEZ DE PEÑÁLVER C/ DON PEDRO, 10 28005 MADRID.

El plazo para la recepción de solicitudes y propuestas se cerrará el 31 de mayo de 2016.

### [Más información.](#)

#### **X Edición del Premio Europeo Carlos V**

El pasado 9 de febrero la Fundación Academia Europea de Yuste anunció el fallo del jurado de la décima edición del "Premio Europeo Carlos V" otorgando el galardón a la profesora italiana Sofía Corradi, conocida como "Mamma Erasmus" por ser la impulsora de este programa de intercambio internacional de jóvenes estudiantes en Europa.

D. Segundo Píriz, presidente de Crue Universidades Españolas y rector de la Universidad de Extremadura, ha sido miembro del jurado que concede este premio.

### [Más información.](#)

## **Jornadas, cursos y encuentros**

### **RedEmprendia y Santander Universidades organizan el evento SPIN 2016**

El próximo 29 de septiembre dará comienzo, en Santiago de Compostela, una nueva edición del evento SPIN, organizado por RedEmprendia con la colaboración de Santander Universidades. Estas instituciones quieren reconocer el talento innovador y emprendedor de las universidades iberoamericanas y apoyar a los emprendedores y emprendedoras universitarias fortaleciendo modelos de negocios nacidos en la universidad. Una de las principales actividades, Model2Market, ha lanzado una convocatoria **hasta el 15 de abril** de 2016 para captar proyectos innovadores con alto potencial de crecimiento.

### [Más información e inscripciones](#)

#### **Taller de Archivos Universitarios**

El próximo 14 de abril tendrá lugar en la Facultad de Educación de la UNED (C/Juan del Rosal, 14 - Madrid) la Jornada Taller sobre el Archivo Universitario-El archivo electrónico. Este taller está organizado por la UNED junto con el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas (MINAP).

La inscripción es gratuita hasta completar aforo.

### [Más información.](#)

#### **Young Universities Summit: How disruptive young innovators challenge the traditional elites**

La Universitat Pompeu Fabria, en el marco de los actos de celebración de su 25º aniversario, organizó junto con Times Higher Education y el patrocinio de Banco Santander, la Cumbre de jóvenes universidades del 5 al 7 de abril.

La cumbre trató temas de interés como los nuevos modelos de aprendizaje, las estrategias de captación de fondos, la relación con los alumni, la búsqueda de alianzas y socios internacionales para el desarrollo de proyectos innovadores o el impacto de la investigación, la transferencia de conocimiento y la relación con el entorno. Las jornadas contarán con ponentes procedentes de instituciones de referencia internacional y con stakeholders del mundo de la educación superior.

### [Más información.](#)

#### **AULA - Salón Internacional del Estudiante y de la Oferta Educativa**

Del 2 al 6 de marzo se celebró en IFEMA el Salón Internacional del Estudiante y la Oferta Educativa "AULA 2016", feria especializada en educación y orientada a pre-universitarios, universitarios y licenciados de cara a su futuro educativo y profesional. Crue Universidades Españolas estuvo representada en el acto de inauguración por Dña. Ángela Barrios, secretaria ejecutiva de Crue-Asuntos Estudiantiles, en el que también participó el secretario de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, D. Marcial Marín.

En esta edición se dieron cita un total de 347 empresas e instituciones, entre universidades, escuelas de negocios, centros de idiomas y fundaciones y compañías del ámbito educativo.

### [Más información.](#)

## **Legislación**

#### **Sentencia del Tribunal Supremo sobre deducción del IVA de las Universidades**

El Tribunal Supremo ha resuelto positivamente el recurso de casación presentado por la Universidad de Salamanca, relativo al derecho de deducción del IVA de las cuotas soportadas en la realización de actividades de investigación genérica. La Sala de lo Contencioso (Sección Segunda) estima el derecho de la universidad a deducirse el 100% de esta investigación, siempre que, dada la complementariedad existente entre las actividades docentes e investigadoras, pueda demostrarse que los bienes y servicios adquiridos que se deducen exclusivamente en la actividad de investigación son consumidos únicamente en el desarrollo de esa actividad, y nunca se simultanea el mencionado consumo con el desarrollo de actividades docentes.

### [Ver la sentencia del TS](#)

#### **El TC declara nulos tres apartados sobre universidad del Real Decreto-ley 14/2012**

El Pleno del Tribunal Constitucional ha desestimado casi en su totalidad el recurso de inconstitucionalidad presentado por la Junta

de Andalucía sobre el Real Decreto-ley 14/2012, a excepción de los apartados Uno, Dos y Tres del art. 6. Los dos primeros se refieren a los “centros y estructuras” de las Universidades públicas y el tercero regula los acuerdos de cooperación de las Universidades con otras entidades, nacionales y extranjeras, para el desarrollo de enseñanzas que permitan la obtención de títulos oficiales.

El Real Decreto regula también otros asuntos como la habilitación del Gobierno para establecer los requisitos básicos para la creación y mantenimiento de centros y estructuras de universidades o el régimen de dedicación del profesorado universitario funcionario.

### [Nota informativa](#)

### [Sentencia](#)

### [Voto particular de la Magistrada doña Adela Asua Batarrita y el Magistrado don Fernando Valdés Dal-Ré](#)

*Para más información sobre actividades en las que participa la CRUE, pulse [aquí](#).*

Crue Universidades Españolas

---

*Este boletín tiene carácter exclusivamente informativo. Queda expresamente prohibida su reproducción, total o parcial, por cualquier medio, así como su distribución a receptores no autorizados por la CRUE. Si desea darse de baja como receptor del mismo puede hacerlo, en cualquier momento, enviando un mensaje a la dirección [sg.comisiones-sectoriales@crue.org](mailto:sg.comisiones-sectoriales@crue.org).*